

Revue de presse hebdomadaire

SEMAINE DU 11 AU 17 JANVIER 2025

Le resto qui sert des repas à 8 \$: un secret bien gardé dans le quartier des Tisserands



Des élèves de la classe de participation sociale s'occupent du service et de la préparation lors des repas du jeudi. (Photo gracieuseté - Cépop)

PAR PATRICK TRUDEAU

15 janvier 2025, 9 h



CÉPOP. Avec l'augmentation du coût de la vie, le restaurant communautaire du Cépop (Centre d'écoinitiatives populaires) s'avère une véritable aubaine alors qu'il réussit à offrir une fois par semaine un dîner complet pour la modique somme de 8 \$.

Ces repas « faits maison » sont disponibles chaque jeudi de 11 h 15 à 12 h 45 au local de l'organisme, situé au 350 de la rue Saint-David (porte 3) à Magog, et sont ouverts à toute la population.

Le service et la préparation sont assurés par les participants des programmes d'insertion socioprofessionnelle du Cépop ainsi que par les élèves de la classe de participation sociale du Centre d'éducation des adultes des Sommets.

En plus d'aider ces jeunes adultes dans leur cheminement personnel ou professionnel, ce rendez-vous communautaire permet de découvrir une cuisine végétarienne de qualité. Chaque repas, précisons-le, comprend une soupe, une variété de salades, un plat principal, un dessert et une tisane préparée à partir des plantes aromatiques cultivées dans les jardins du Cépop (cour extérieure de l'ancienne école Le Transit).

Un comptoir de prêt-à-manger, inauguré tout juste avant les Fêtes, est également disponible pour ceux qui souhaiteraient rapporter quelques items à la maison.



Des participants du programme d'insertion socioprofessionnelle, comme Camille, s'impliquent aussi dans le resto du Cépop. (Photo gracieuseté – Cépop)

Une ambiance de cafétéria

Lancés en 2017, les repas communautaires du Cépop ont grimpé en popularité au fil des ans, de sorte qu'ils attirent maintenant une centaine de personnes sur une base hebdomadaire.

Tout ça, dans une ambiance conviviale et sans prétention, propre à une cafétéria.

Qui plus est, tous les modes de paiement sont acceptés, aucune réservation n'est nécessaire et le menu varie d'une semaine à l'autre. Incidemment, les plats sont dévoilés quelques jours à l'avance seulement, sur la page Facebook de l'organisme (CÉPOP).

Bref, un secret qui est bien gardé depuis trop longtemps et qui mérite d'être davantage connu au sein de la population magogoise.

Le Reflet
du Lac

819 843-3500

53, rue Centre (bureau 300)
Magog, QC J1X 5B6

icimédias

438 315-0960

25, rue Saint-Jacques
St-Jean-sur-Richelieu, QC J3B 2J6

Sherbrooke

La francisation des adultes reprendra timidement à Sherbrooke

Par Lilia Gaulin, La Tribune

Les cours de francisation aux adultes pourront finalement reprendre à Sherbrooke, et ce, jusqu'en juin. C'est cependant un nombre limité de personnes qui pourront en profiter.

Dès la semaine du 27 janvier, 17 adultes à temps plein pourront retourner sur les bancs du Centre Saint-Michel afin d'apprendre la langue de Molière. Cela correspond à un groupe de 30 heures par semaine.

Le Centre de services scolaire de la Région-de-Sherbrooke (CSSRS) confirme que ces élèves pourront suivre des cours durant deux sessions de dix semaines. La première aura lieu jusqu'au 11 avril. Les élèves suivront le niveau 4, dernier niveau du stade débutant de l'Échelle des niveaux de compétence en français, lors de cette période.

La seconde session débutera le 14 avril et se conclura le 30 juin. Les mêmes élèves poursuivront au niveau 5, soit le premier échelon intermédiaire.

Aucun élève à temps partiel n'est admissible. La sélection des élèves se fera selon leur assiduité, indique le CSSRS.

La relance des cours de francisation n'est pas liée à l'octroi d'un financement gouvernemental supplémentaire au CSSRS. C'est grâce à une analyse des paramètres financiers initiaux que ce scénario est possible.

Le CSSRS a demandé en décembre un financement supplémentaire pour offrir de la francisation aux adultes, mais l'organisation n'avait pas reçu de réponse positive de la part du gouvernement.

Deux enseignants donneront les cours de francisation. Leur tâche sera respectivement de 20 heures et de dix heures par semaine.

Avant ce revirement de situation, le CSSRS avait annoncé qu'il n'y aurait pas de session d'hiver, faute de financement.

Dans les derniers mois, les groupes de francisation ont été réduits drastiquement à Sherbrooke. Plusieurs enseignants ont perdu leur emploi. Ces réductions ont suscité un élan de solidarité alors que plusieurs citoyens ont dénoncé cette décision du gouvernement provincial.

Des centaines d'élèves ailleurs en Estrie

La francisation reprendra aussi ailleurs en Estrie dans les prochaines semaines.

Les Centres de services scolaires des Sommets et des Hauts-Cantons ont pu bénéficier d'une partie du 10 millions de dollars annoncés par le gouvernement du Québec au début décembre pour bonifier son offre en francisation dans les régions affectées par un bris de services ou n'ayant pas un point de service du ministère de l'Immigration, de la Francisation et de l'Intégration (MIFI) à proximité.

Ce sont 206 adultes qui pourront être francisés aux Hauts-Cantons dès le 27 janvier. Du lot, 100 personnes suivront leurs cours à Coaticook, 97 à Lac-Mégantic et neuf à East Angus.

Douze groupes de francisation des adultes, regroupant 127 élèves, ont repris dans les derniers jours au Centre de services scolaire des Sommets (CSSDS). C'est le secteur de Richmond qui compte le plus d'élèves en présentiel avec 31.

Le secteur de Magog compte 24 élèves. Quarante-quatre élèves suivent leur formation en ligne.

Ces chiffres devraient être à la hausse dans les prochaines semaines, indique le CSSDS.

RETOUR TIMIDE DE LA FRANCISATION À SHERBROOKE

Publié le 16 janvier 2025 à 15h30

Partager    Sauvegarder 

Reportage :

 Laurence Frappier

Nouveau revirement de situation dans le dossier de la francisation en Estrie: à partir du 28 janvier, 17 adultes pourront reprendre leur place sur les bancs d'école au Centre Saint-Michel pour poursuivre leur formation.

Publicité, continuer plus bas

Le Centre de services scolaire de la Région-de-Sherbrooke rouvre un groupe de francisation pour les deux prochaines sessions, de janvier à avril, puis d'avril à juin.

Pour les centres de services scolaires qui ont pu bénéficier du financement de 10 M\$ au début décembre, le portrait est différent.

Au Centre de services scolaire des Sommets, 12 groupes poursuivent leur formation, soit un peu plus de 120 adultes.

Pour Hauts-Cantons, ce sont plus de 200 adultes qui sont inscrits. Les deux centres de services disposent encore d'une marge de manœuvre pour ouvrir davantage de groupes si le nombre d'inscriptions augmente.

Pour le reportage intégral, voyez la [vidéo](#).